

An die
Präsidentin des Nationalrats
Doris BURES
Parlament
1017 Wien

GZ: BKA-353.110/0116-I/4/2014

Wien, am 19. Dezember 2014

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Die Abgeordneten zum Nationalrat Mag. Korun, Freundinnen und Freunde haben am 23. Oktober 2014 unter der **Nr. 2835/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend König Abdullah Zentrum, Finanzierung, Kosten für die Republik Österreich und Austritt aus den Verträgen gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu den Fragen 1 bis 33:

- Welche konkreten interreligiösen Projekte wurden seit dem Inkrafttreten des König Abdullah Zentrums durchgeführt, und mit welchem Ergebnis?
- Handelt es sich dabei ausschließlich um Konferenzen und deren Abschlussberichte, oder gibt es auch Projekte von denen vor Ort Menschen profitieren? Bitte um Auflistung.
- Welche konkreten Reformen für mehr religiöse Toleranz gab es in Saudi Arabien seit dem Inkrafttreten des König Abdullah Dialogzentrums?
- Haben Sie die saudische Regierung wegen der hohen Hinrichtungsrate, der Inhaftierung und Verfolgung Andersgläubiger oder Glaubenskritiker, wie z.B. Herrn Raif Badawi, und die nun erfolgte gesetzliche Gleichsetzung von Atheisten mit Terroristen kritisiert? Falls ja, in welcher Form genau und was war das Ergebnis? Falls nein, weshalb nicht?
- Zu den Finanzen des Zentrums äußerte sich nach dessen Eröffnung der damalige Außenminister Spindelegger: "Erst muss man schauen, wie viel Geld gebraucht wird, und dann wird man schauen, dass man die Geldmittel bekommt". Wie viel hat das Zentrum bisher unsere Republik, respektive die Steuerzahler-Innen, gekostet?
- Wie viel wird die Republik Österreich für das König Abdullah Zentrum aufgegliedert auf die Jahre 2014 -2020 mindestens zu zahlen haben?

- Welcher Gründerstaat leistet seit 2012 - aufgeschlüsselt nach Jahren - welche Finanzierungsbeiträge?
- Wie viel zahlt die Republik Österreich jeweils in Form von Gehältern, Sachzuwendungen und Beleihungen?
- Wie viel macht der Steuerlass in Österreich (Befreiung von Einkommenssteuer, Grundsteuer und Umsatzsteuer) für das König Abdullah Zentrum im Jahr 2014, 2015 und 2016 aus (auch wenn es ein „fiktiver“ Steuererlass ist, wie in der letzten Anfragebeantwortung angegeben wurde)?
- Welche Personen haben derzeit Ratsposten inne?
- Wer bezahlt derzeit das Gehalt dieser Ratsposten und wie hoch ist dieses? Sollte es das Zentrum selbst sein: Werden die Kosten dem Zentrum von anderer Seite refundiert?
- Welche Personen haben derzeit Direktoriumsposten inne?
- Wer bezahlt derzeit das Gehalt dieser Ratsposten? Sollte es das Zentrum selbst sein: Werden die Kosten dem Zentrum von anderer Seite refundiert?
- Wer bezahlt derzeit das Gehalt des Generalsekretärs? Sollte es das Zentrum selbst sein: Werden die Kosten dem Zentrum von anderer Seite refundiert?
- Wer bezahlte seit der Eröffnung des Zentrums das Gehalt der stellvertretenden Generalsekretärin? Wurde dieser Posten von der Republik Österreich bezahlt, und wenn ja, bis wann genau?
- Seit wann zahlt das Gehalt der stellvertretenden Generalsekretärin das Zentrum?
- Wie steht das Außenministerium zu den von der stellvertretenden Generalsekretärin im Profil-Interview getätigten Aussagen, dass in Saudi Arabien immerhin „nicht jeden Freitag geköpft wird“ und die Verschleierung „praktisch“ sei. „Ein angenehmes Kleidungsstück. Sie hat mich ein bisschen an den Talar erinnert, den bin ich ja gewöhnt.“ Dies, zumal Fr. Dr. Bandion Ortner als Österreicherin im Zentrum auch Österreich repräsentiert?
- Sind solche Aussagen auch Zeichen der Haltung des Außenministeriums gegenüber der Todesstrafe in Saudi-Arabien als auch der Unterdrückung der Frauen in Saudi-Arabien? Falls nein, was konkret tut das Außenministerium, um auf Saudi Arabiens Regierung zu menschenrechtskonformen Verhalten zu bewegen?
- Was konkret unternimmt das König Abdullah Zentrum derzeit, um dem Problem der religiösen Radikalisierung durch fundamentalistische Strömungen des Islam, wie der IS, zu begegnen?
- Werden auch Dialoge mit Vertretern der Nahost-Regierungen dazu stattfinden, bzw. Aktivitäten/Dialoge direkt in den betroffenen Ländern, wie Irak und Syrien? Falls nein, weshalb nicht?
- Da die Besetzung ja nun abgeschlossen sein dürfte: Wie viele Posten sind derzeit im König Abdullah Zentrum besetzt? Wie viele dieser Posten fallen ÖsterreicherInnen zu und welche?
- Wie viele dieser Posten fallen MitarbeiterInnen (ehemalige und aktuelle) eines österreichischen Ministeriums zu, wie viele der Posten fallen (Ex)Funktionären der ÖVP, SPÖ oder einer anderen österreichischen Partei zu?
- Wie viele Posten im Zentrum sind noch zu besetzen und werden diese ausgeschrieben werden?
- Welche Personen haben derzeit eine Stellung als Beiratsmitglieder inne?
- Wer bezahlt derzeit das Gehalt dieser Beiratsmitglieder, oder sind diese ehrenamtlich tätig? Sollte es das Zentrum selbst sein: Werden die Kosten dem Zentrum von anderer Seite refundiert
- Welche Personen haben derzeit einen Posten im Sekretariat inne, wie viele davon sind ÖsterreicherInnen?

- Wer bezahlt derzeit das Gehalt des Generalsekretärs? Sollte es das Zentrum selbst sein: Werden die Kosten dem Zentrum von anderer Seite refundiert?
- Sollten Personalausgaben aus dem Fonds des König Abdullah Zentrums bezahlt werden, wer zahlte bisher in welcher Höhe in diesen Fonds ein? Wer wird in welcher Höhe in den Jahren 2015 -2020 einzahlen?
- Hat Österreich, jetzt oder zu einem späteren Zeitpunkt, eine Verpflichtung in den Fonds einzuzahlen oder sonstige freiwillige Leistungen/Sachaufwendungen gegenüber dem Zentrum zu erbringen?
- Laut Aussagen von Dr. Bandion-Ortner im Profil-Interview hilft „Österreich mit durch Infrastrukturleistungen und gewisse Steuererleichterungen“ das König Abdullah Zentrum zu finanzieren. Welche Leistungen und Steuererleichterungen sind das und in welcher Höhe bewegen sich diese?
- Ebenfalls laut Aussagen von Dr. Bandion-Ortner ist das Zentrum dabei sich „auf eine breitere finanzielle Basis zu stellen. Es gibt interessierte zahlungskräftige Staaten“. Um welche Staaten handelt es sich hierbei und würde die Einbeziehung neuer Staaten zu Finanzierung eine Änderung der Gründungsvereinbarung, oder eine Einflussnahme auf das Zentrum über bestimmte Postenbesetzungen zur Folge haben?
- Hat die Hochhaltung der Menschenrechte in der Präambel des Übereinkommens irgendwelche konkreten Auswirkungen auf die beteiligten Staaten, insbesondere Saudi-Arabien? Falls nein, weswegen wurde sie dann überhaupt in den Vertrag aufgenommen?
- Welche bilateralen Vernetzungs- und Wirtschaftsprojekte befinden sich derzeit zwischen Saudi-Arabien und Österreich im Aufbau oder bestehen seit 2011?

Ich verweise zuständigkeitsshalber auf die Beantwortungen der parlamentarischen Anfragen Nr. 2811/J durch den Bundesminister für Finanzen, Nr. 2812/J durch den Bundesminister für Justiz sowie Nr. 2836/J durch den Bundesminister für Europa, Integration und Äußeres.

Mit freundlichen Grüßen

FAYMANN

Signaturwert	fycLRpbDZnPfdSXH4KxG0KxyID-FWxL-YtCvXVmpo7X9LUUFbnqGJ3Bfy+4Q0u/OG zkAYVR2tPx6zch/2+LrNcedKlxAszuteib+l7o3kkrnMy74TwDdBM2gusrAZtyCwq ALPCQ+aUqM8Qmflw7sfYW1GtC2BE5kP55n5fJM/xUakpcPiEBqCOyc5pFDhd9rOeCyh qCE7JiE3MgUm5AIQ2Fo/XI3tpcH0AFryFfaRO7aoI7TKo6KTu5rfdKQHa80ouLSc1Dx 7LfKyOxf9iVFF/lrd8HuQP8HUWHqcN8lfybitJmME9WN/SOcVSpzZhPQVY2F/gwab9Y nd196aQ==	
	Unterzeichner	serialNumber=812559419344,CN=Bundeskanzleramt,C=AT
	Datum/Zeit	2014-12-23T10:26:00+01:00
	Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-corporate-light-02,OU=a-sign-corporate-light-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serien-Nr.	1026761
Hinweis	Dieses Dokument wurde amtssigniert.	
Prüfinformation	Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur finden Sie unter: http://www.signaturpruefung.gv.at Informationen zur Prüfung des Ausdrucks finden Sie unter: http://www.bka.gv.at/verifizierung	